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! ! ! !一幢有 !"多户居民的 #层老房，为装电
梯，居民联名给区人大代表写信大声疾呼。经
过两年多的一波三折，今天，记者从静安区了
解到，该区首个加装成功老电梯的华怡园小
区昨天正式通过验收，近日将投入使用。

美丽园社区共建联合会会长陆纯全程操
办电梯工程，今天接受采访时感慨良多———

挨家挨户 征求意见
华怡园小区 $ 号楼原是华东医院系统

房，后来变成售后公房，住户以老年人为主。
年龄最大的 %&多岁，有的老人因为没有电梯
只好另外租房居住。

现在人们常常以“美丽园装电梯”来指此
事，但这幢楼原本与美丽园并无关系。!&$!年
!月，由业委会牵头、!&户居民全体联名写信
给区人大代表，要求给老房子装电梯，这样的
呼吁在十年前就有过。

陆纯是美丽园龙都大酒店董事长，作为
静安区人大代表，他主动揽下了此事。

“知道老房安装电梯难，但没想到这么
难。”为了协调居民意见，陆纯发动酒店的员
工，并联系街道居委，以“美丽园社区共建联合
会”的名义为华怡园小区办理申报手续，挨家
挨户征求意见。好容易达成电梯安装正式协
议，签约过程却节外生枝'有一位居民同意装
电梯，但不肯出安装费，今后也不打算用电梯。
怎么办？大家多次讨论认为，由美丽园社区共
建联合会先垫付这家的资金，再慢慢做工作。

“幸运的是，这幢楼里没有遇到其他试点
小区‘一楼居民出不出钱’的争议”———由于
底楼 (户人家产权仍归单位所有，装电梯的
费用也由单位出了。

各方筹资 减轻负担
要装一台电梯，需要花费 )#万元左右。

老房里不少居民都是老年人，收入不高，如果
承担的费用过重，方案很难通过。为此，联合
会负责人会同街道、居委会，区房地、建交、规
土等相关部门，综合居民意见制定方案，并向
各方筹措资金，最终确定了“三个一”方案，由
市老年基金会、园明讲堂等承担“大头”，居民
需自筹资金 $#*%万元，并制定了分摊到户的

计算公式。居民也达成共识，以每套房子为单
位、以楼层为基数，符合大家整体利益。

同时，电梯装好后的运营成本如何分摊，
也必须未雨绸缪。陆纯为记者算了一笔账，电
梯安装好第一年 #&&&多元，第二年是 $万至
$*!万元左右，一楼居民不收运营费，其他按
照楼层费用不同，楼层越高费用越高，居民感
觉比较公平。

专人负责 走完程序
说到安装电梯的过程，陆纯的一大感慨

就是立项审批程序的漫长。需要准备各种报
备文件——《业委会申请安装协议书》《增减电
梯申请书》《电梯分摊费用若干事项表》《项目申
请报》……由于办理这些程序有一定的专业
性，美丽园大酒店办公室的一名工作人员这两
年来几乎成了“专职”办理人员，隔几天就要跑
趟相关部门，最终才将所有程序“跑下来”。

市房管局去年底公布了一份增设电梯
的实施流程图，供居民参考。流程图共有 $+

个步骤，分“业主前期工作”“房管部门工作环
节”“规划土地部门工作环节”和“建管部门、
质量技监部门工作环节”(个部分。这张流程
图的诞生，正是总结了包括“华怡园小区”在
内的许多老式小区摸索出来的经验后，逐步
完善的。

华怡园小区的电梯梦终于圆了，但还有
诸多老房仍在等待。华怡园的成功案例让人
们萌生了新希望。 本报记者 宋宁华

!美丽园老公房装电梯"艰难办成
两年多走完复杂流程!社区共建替华怡园小区居民解忧"""

公园开扇门让狗狗撒个欢
宠物狗能否被游人接纳# 滨江森林公园尝试开放部分区域! ! ! !本报讯（记者 易蓉）当农夫、学木工、

给汽车喷绘、做一块香皂、学学药剂师……
上海市首届学生职业体验日将于本周日拉
开帷幕，届时本市近 +万中小学生将走进
全市 )&所中等职业学校、## 个市级开放
实训中心，在 !$!个职业体验项目中发现
自己的职业志趣。
据悉，体验日将于 (月 $+日、$,日和

!#日三天进行。本市中小学生将“走进一所
学校、体验一个项目、了解一门职业、感受一
种文化”，从体验中了解职业教育，为未来职
业选择找到方向，为职业发展定下目标。市
教委表示未来每年 (月都将成为本市中小
学生的职业体验季。

! 上海市首届学生职业体验日专业

大类!学校!项目一览表"详见本报 ! 月 "

日 #!版新民教育#

首届学生职业体验日
本周日开幕

! ! ! !尽管狗狗已经被不少人视作家庭一分子了#但是#绝大多数公园对
宠物的态度都是敬而远之$ 一些养犬人士的不文明行为和时而发生的犬
只伤人事件#打击着人们将公共场所开放给狗狗的信心$

养狗人的素质不断提高的今天#如何做到人和宠物和谐相处%是否
可以让郊野公园也成为狗狗奔跑的乐园% 滨江森林公园做出了尝试$

! 老公房装上电梯"老人上下楼不需要辛苦爬楼梯了 本报记者 周馨 摄

! ! ! !本报讯 跨界是大家都热衷的新玩法，
作家们也不例外，当导演、卖字画不亦乐
乎，当然最好玩的还得是开饭店，以此造福
城中的文艺青年们。无论是“轻餐饮”概念的
创意料理餐厅“很高兴遇见你”，还是以盐烤
闻名的“赵小姐不等位”都越来越受到吃货
们的推崇。本期新民地铁带你一探跨界餐
厅，聊聊不想开餐厅的车手不是好作家。

! 新民地铁报本周五高峰时段在全

市主要地铁站点!磁悬浮车站!上海环球金

融中心"乐购 $%&'$((店及白领餐厅中信泰

富等派发$可登录新民网)%*+,-%./*./-0/1

*$2'34和 /$+(567网站8%*92-/$+(567-03*-

0/:在线浏览新民地铁数字报$

新民地铁闲聊
!作家玩跨界"

特别关注

! ! ! !小长假里，不少带着宠物犬出门踏青的
市民在公园绿地门口吃了“闭门羹”。也因此，
“让你的宠物狗来滨江森林公园奔跑吧”的消
息一出，一呼百应———本来只计划寻找 $!&

条狗的活动却吸引了千人报名。

尴尬 狗狗无处撒欢
“本来只做了 $!&条狗的计划，结果半天

时间就超过了这个数量。今天大概一共来了
近 +&&条狗。”滨江森林公园一位负责人说。
“有公园玩它就兴奋。”常钰云是百万宝贝

的会员，收到活动短信 )分钟她就报了名。还拉
上平时一起遛狗的邻居。“平时只能在小区遛，
出小区像做贼一样。”市内能遛狗的大片空地
就是徐汇滨江大道、江湾湿地公园、浦东滨江湿
地公园、松江宠物公园等少数几个点，但离她
家都很远，狗又不能乘公共交通，不方便。
狗狗没有活动的地方，徐桂凤也很发愁：

“我每天早晚带它出来两次，早晨到外滩晨
练，那里 #时半以后才有人管，我 )时半就起
床了。可是晚上就没地方让它跑了，只能在家
门口溜达 )分钟。”徐桂凤说。

尝试 公园部分开放
在公园一隅，狗狗和主人们参加跑步比

赛、美容表演、-./食品、文明育犬咨询等活
动。难得有地方让狗狗们撒欢，不少狗狗兴奋
地在草地上嬉戏、奔跑，偶尔友好地打斗，不

当心撞上了其他的狗主人，也没有人责怪。
第一次尝试把公园一部分对狗开放，滨

江森林公园准备得特别谨慎。每条来参与活
动的狗都审核了养狗证，对狗的品种也有所
选择。为了不影响其他游客，公园内划出了一
块相对封闭的区域，入口处都有保安把守。连
狗主人的停车场也是专用的，保证不喜欢狗
的游客和他们没有交流。
滨江森林公园园长陈星华说，他是想以

此为一个起点，探索一种常态化的模式，能够
把郊野公园适当开放给狗狗。“以后我们还想
尝试办一些主题活动，比如闭园之后，让狗主
人来宿营、烧烤。现在这种需求是很大的。”

经验 收取宠物门票
在美国很多郊区公园都是允许狗进入

的，只是需要收取门票。上海月湖雕塑公园就
采取了这种方式。园方表示，宠物门票从
!"")年开园起就对外发售，在 %年多的运营
过程中未接到过因为宠物引起的安全投诉。
双休日、节假日都有很多游客带狗入园，其中
还有不少是组团前来。
除了 +"元的宠物票，每个人还需要购买

0!"元的成人票，或者 )"元的老人或儿童
票。这样的高成本遛狗让一些人望而却步。但
也有不少叫好的，莉莉妈就是其中一个。她家
的金毛 0岁多，特别爱跑，跑起来像猎豹一
样。“上海好一点的公园就这一个对狗开放。”

虽然她也觉得价格偏贵，但还可以承受。

调查 态度总体友善
让狗进公园其实和上海市目前的法律法

规并不冲突。《上海市养犬管理条例》和《上海
市公园文明游园守则》中都没有规定宠物不
能进入公园。
那么市民对犬只进公园的态度如何？滨

江森林公园此次也做了一份随机调查，收回
有效问卷 +,1张，其中养犬者占 )!2。问及是
否支持让宠物犬进入公园，六成受访者表示
认可，近三成反对。但具体到是否支持滨江森
林公园开辟一个封闭式宠物乐园，支持者比
例上升到 %)2，只有 %2明确表示不支持。

其实，多数人对宠物犬进公园没有表达
出明确的抵触和抗拒。更多的人希望为宠物
设一块封闭区域，如果有专用的宠物通道和
停车场（)12）当然更好。与此同时，加强管理
也是必要的，多数受访者希望园方制定管理
细则（#12），并且让宠物犬持证入园（1)2）。

期待 人狗和谐相处
很多市民不欢迎狗进入公共场合，其实

是对狗主人能否管好他们的狗不放心。以前
崇明明珠湖是对狗开放的，就是因为主人没
有牵好，猛犬惊扰了游客，现在对狗关闭了。

百万宝贝宠物生活馆负责人仇沣表示，
其实近几年不文明养犬的行为已经减少很多
了。一些公共区域的垃圾箱上也都放上了拾
便袋，方便狗主人处理狗狗留下的垃圾，这是
一种进步。“在一些发达国家，几乎每个社
区都有固定给狗狗游玩的公共场地，在德国，
狼狗都是可以上地铁的。”仇沣说，有很多规
章规定狗狗不能进入一些公众场合，但都是
几十年前的规定。“很多事情不是堵就能堵住
的，而是应该为他们寻找和提供一个合理释
放的渠道。” 本报记者 王文佳


